



Rapport du président relatif à l'exercice 2024 de l'Association des Amis de la Ferme Robert

1. Vue d'ensemble de l'exercice sous revue

La transition intervenue à la présidence de l'association n'a pas perturbé son bon fonctionnement. Ainsi, l'AAFR a continué à s'engager conformément à ses buts statutaires, en perpétuant l'exploitation du site dans sa vocation d'accueil, d'information, de restauration et d'hébergement, tout en contribuant utilement à la sensibilisation du public à la protection de la nature et du paysage.

L'année 2024 a été marquée par une météo peu favorable, ce qui n'a pas empêché le restaurant tenu par Olga et Jean-Daniel Montandon d'attirer un nombreux public de visiteurs et d'habités appréciant la qualité de l'accueil et les excellentes spécialités proposées. Bravo et merci à nos tenanciers pour leur travail remarquable !

Si la situation de l'exercice sous revue est globalement réjouissante, les charges d'entretien des infrastructures pèsent sur les finances de l'association. De nombreux défis restent encore à relever pour assurer la pérennité du site.

2. Evolution du nombre de membres

L'effectif de l'association a progressé de 8 unités pour atteindre **539 membres**, soit :

- 385 membres individuels
- 114 couples
- 40 personnes morales (entreprises, associations, communes, ...)

Cette évolution positive vient récompenser les efforts de recrutement déployés par le comité afin d'inverser la tendance à l'érosion observée ces dernières années, sachant que l'AAFR enregistre malheureusement plusieurs dizaines de départs chaque année, essentiellement pour cause de décès.

3. Fonctionnement du comité

Le comité s'est réuni à trois reprises en 2024, les 21 mars, 5 septembre et 20 novembre.

Sa composition a évolué au cours de l'exercice conformément aux décisions entérinées lors de l'assemblée générale du 15 juin, avec les départs à cette date de MM. Pierre-Alain Rumley (président), Frédéric Cuhe et Alain Tschanz, respectivement l'arrivée de Jean-Nat Karakash à la présidence.

Le fonctionnement mis en place repose sur quatre séances annuelles en plus de l'assemblée générale, les affaires courantes étant traitées en continu par voie de circulation et les projets spécifiques étant traités par des groupes de travail. Pour l'heure, ce système donne entière satisfaction.

4. Centre nature et d'interprétation

Le centre nature et d'interprétation a accueilli le public durant les week-ends et jours fériés de la belle saison, soit 40 jours d'ouverture pour une fréquentation de **plus de 800 visiteurs**, en ligne avec celle observée en 2023. L'exposition temporaire du peintre Willy Gerber a été très appréciée, tandis que la maquette interactive a continué à susciter l'intérêt des visiteurs. Il reste toutefois nécessaire de poursuivre la modernisation de l'exposition permanente et les efforts de promotion, afin d'atteindre un plus large public.

5. Abri du Van

La fréquentation s'est redressée avec **408 nuitées** contre 194 en 2023. Ce résultat reste toutefois nettement inférieur aux attentes et aux chiffres enregistrés avant la période du covid, lorsque l'Abri du Van comptabilisait régulièrement plus de 1000 nuitées. Ce constat confirme la nécessité d'un effort de promotion accru pour exploiter pleinement le potentiel du lieu en matière d'hébergement.

6. Animation et communication

En plus des éléments déjà cités, la création d'un dépliant promotionnel de la Ferme Robert mérite d'être relevée. Ce document a notamment servi de support pour le recrutement de nouveaux membres et une diffusion a été assurée par différents canaux. Un exemplaire a par ailleurs été joint à l'envoi de la lettre aux membres au printemps 2025.

7. Situation financière et infrastructures

Malgré la hausse des revenus constatée, le résultat financier s'est fortement dégradé en 2024, avec une **perte de 21'732,95 fr** contre un bénéfice de 5'477,47 fr l'année précédente.

Cette évolution s'explique par des charges d'entretien plus importantes que prévu, sous le double effet de dépenses ponctuelles totalisant plus de 25'000 francs (réfection des portes et fenêtre de l'Abri du Van, isolation du logement, changement des cylindres de clés, tables de la terrasse, etc.) et de la hausse des tarifs de maintenance ou autres charges courantes.

Si le bilan reste sain malgré la perte enregistrée en 2024, la situation financière de l'association est précaire et ne permettrait pas de faire face à un coup dur sans recourir à une levée de fonds externes. Le comité recherche activement des solutions pour réduire les charges et dégager de nouvelles sources de financement, afin de retrouver une situation durablement équilibrée.

8. Perspectives

Le comité entend prioritairement renforcer les bases de l'association et dynamiser le développement du site, dans le but d'assurer sa pérennité. Dans cette perspective, le comité s'est fixé des objectifs ambitieux pour 2025 et les années futures, qu'il poursuit avec énergie et enthousiasme.

L'appui de tous les membres de l'AAFR est plus que jamais essentiel pour relever les défis qui nous attendent, afin que la Ferme Robert demeure encore longtemps un lieu magique, ouvert au public, animé et accueillant.

Jean-Nat Karakash, le 14 juin 2025